



© Tino Veneziano

Premio Popolarità 2019

La mozambicana Cacilda Massango si è scoperta sieropositiva e madre di una bambina malata. Reagendo con coraggio alla sua condizione, nel 2003, assieme ad altre donne che avevano sperimentato l'efficacia della cura antiretrovirale, ha fondato "Eu DREAM", movimento in difesa del diritto alla salute e all'accesso gratuito alla terapia per i malati di AIDS.

"Eu DREAM" coinvolge i malati e la popolazione di tutto il Mozambico: Cacilda ha motivato centinaia di donne affette da HIV a ritrovare il loro ruolo centrale nella famiglia e nella società e ha promosso il diritto alle cure per i loro bambini, spesso dimenticati. Interviste sui media hanno dato rilievo a un nuovo modo di affrontare l'AIDS e di lottare contro la discriminazione. Dal 2004 al 2018, è stata direttrice, a Matola, del "Paese dell'arcobaleno", che accoglie ogni giorno 800 bambini. Il centro offre un pasto completo ed equilibrato, incoraggia la frequentazione della scuola, cura la salute e assicura la registrazione anagrafica; inoltre, nella struttura è svolta attività prescolare per bambini dai 3 ai 6 anni, mentre i più grandi, al fine di acquisire competenze professionali, frequentano una scuola di cucito e coltivano un orto. Dal 2018 è coordinatrice del Centro DREAM di Zimpeto, che accoglie 2.000 pazienti. Cacilda dirige l'attività dei consulenti e degli operatori domiciliari e ha inoltre coinvolto pazienti e operatori in un'iniziativa di volontariato: nutrire i bambini di strada che frequentano la zona del centro. La sua attività si estende alla partecipazione a incontri internazionali in cui illustra e divulga l'operato delle sue associazioni.

Cacilda Massango, née au Mozambique, a réagi avec courage à la découverte d'être séropositive et mère d'une fille malade. En 2003 avec le soutien d'autres femmes qui ont expérimenté l'efficacité des thérapies antirétrovirales, elle a créé «Eu DREAMS», un mouvement pour la défense du droit à la santé et à l'accès gratuit aux thérapies pour les malades de SIDA.

«Eu DREAM» s'occupe des malades et de la population du Mozambique: Cacilda a motivé des centaines de femmes affectées par le VIH à retrouver leur rôle central dans la famille et dans la société en promouvant aussi le droit aux soins pour leurs enfants, souvent oubliés. Sa présence médiatique a mis l'accent sur une nouvelle façon de faire face au SIDA et de lutter contre les discriminations.

De 2004 à 2018, elle a été la directrice du centre «Le Pays de l'Arc-en-ciel» à Matola, qui accueille, chaque jour, 800 enfants. Ce centre leur assure un repas complet et équilibré, encourage la fréquentation de l'école, soigne la santé et gère l'enregistrement; en outre la structure s'occupe de l'activité préscolaire des enfants de 3 à 6 ans, tandis que les plus grands suivent des cours de tricot et de cultivation du jardin potager afin d'acquérir des compétences professionnelles.

Dès 2018 elle est la coordinatrice du Centre DREAM de Zimpeto, qui accueille 2.000 personnes. Cacilda dirige l'activité des consultants et des aides à domiciles et est aussi engagée dans une initiative de bénévolat en faisant travailler ensemble les patients et les opérateurs: nourrir les enfants des rues qui fréquentent les alentours du centre.

Elle participe aussi à des événements internationaux afin d'illustrer et divulguer l'activité de ses associations.

Cacilda MASSANGO

In 2003 the Mozambican Cacilda Massango found herself HIV-positive and the mother of a sick child. Reacting courageously to her condition, she teamed up with other women who had experienced the effectiveness of antiretroviral treatment and founded "Eu DREAM", an organisation to defend the rights of AIDS patients to medicine and free access to therapy.

"Eu DREAM" involves not just HIV-positive people but the whole population of Mozambique. Cacilda has motivated hundreds of women with HIV to rediscover their central role in the family and in society and has promoted the right to care for their often forgotten children. Through media interviews she has highlighted a new way of tackling AIDS and fighting discrimination. From 2004 to 2018, she was the director of the "Rainbow Country" centre in Matola, which welcomes 800 children every day. The centre offers a complete and balanced meal, encourages school attendance, takes care of health and ensures civil registration. Furthermore, the centre offers pre-school activities for children from 3 to 6 years old, while the older ones, in order to acquire professional skills, attend a sewing school and cultivate a vegetable garden.

From 2018 she has been the coordinator of the DREAM Center in Zimpeto, which looks after 2,000 patients. Cacilda oversees the work of the consultants and home workers and has also involved patients and operators in a volunteering project - feeding street children who attend the downtown area. In her role, she also attends international meetings in order to raise awareness of the work of her associations.

